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Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, com início às nove horas, no
Salão Nobre da Faculdade de Agronomia Eliseu Maciel – Campus Capão do Leão, realizou-se sessão
ordinária do Conselho Universitário - CONSUN da Universidade Federal de Pelotas, convocada e
presidida pela Professora  Isabela Fernandes Andrade, Reitora,, com a participação dos seguintes
conselheiros:  Ursula Rosa da Silva, Vice-Reitora; Dirceu Agostineto, Diretor da Faculdade de
Agronomia Eliseu Maciel; Anelizze Maximila Corrêa, Vice-Diretora da Faculdade de Direito; Julieta
Maria Carriconde Fripp, Diretora da Faculdade de Medicina; Marcelo Felix Alonso,  Diretor da
Faculdade de Meteorologia; Ludmila Correa Muniz, Diretora da Faculdade de Nutrição; Fabio Garcia
de Lima, Diretor da Faculdade de Odontologia; Cristiano da Silva Rosa, Diretor da Faculdade de
Veterinária;  Rose Meri Santos da Silva, Vice-Diretora da Escola Superior de Educação Física; Carlos
Walter Soares, Diretor do Centro de Artes;  Wilson João Cunico Filho, Diretor do Centro de Ciências
Químicas, Farmacêuticas e de Alimentos; Marilton Sanchotene de Aguiar, Diretor do Centro de
Desenvolvimento Tecnológico; Bruno Müller Vieira, Diretor do Centro das Engenharias; Javier
Eduardo Luzardo, Diretor do Centro de Integração do MERCOSUL; Paulo Ricardo Silveira
Borges, Vice-Diretor do Centro de Letras e Comunicação; Elaine da Silveira Leite, Diretora do Instituto
de Filosofia, Sociologia e Política; Luiz Fernando Minello, Diretor do Instituto de Biologia; Sebastião
Peres, Diretor do Instituto de Ciências Humanas; Fernando Jaques Ruiz Simões Junior, Diretor do
Instituto de Física e Matemática; Fábio Vergara Cerqueira, representante dos Professores da Classe E -
Titulares; Zayanna Christine Lopes Lindôso , representante dos Professores da Classe D -
Associados; Uemerson Silva da Cunha, representante dos Professores da Classe D -
Associados;  Eduardo Merino, representante dos Professores da Classe C - Adjuntos;  Douglas da Silva
Lindemann, representante dos Professores da Classe A; Débora de Souza Simões, representante dos
Professores da Classe A;  José Rafael Bordin,  representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-
Graduação; Marilia Leão Goettems, suplente da representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-
Graduação; Claudio Baptista Carle, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação
(Humanas); Daniel Lena Marchiori Neto, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação
(Humanas); Maria Aurora Dropa Chrestani Cesar, representante dos Coordenadores de Cursos de
Graduação (Vida); Camilla Oleiro da Costa Milczarski, suplente do representante dos Coordenadores de
Cursos de Graduação (Vida);  Marília Lazarotto, representante dos Coordenadores de Cursos de
Graduação (Exatas); Oscar José Echenique Magalhães, representante dos Docentes
Aposentados; Márcia Foster Mesko, representante do COCEPE; Airi Macias Sacco, suplente do
representante do COCEPE; Mara Beatriz Nunes Gomes,  Daniel de Alvarenga Berbare, Solange
Machado Tonietto, representantes dos Servidores Técnico-Administrativos e Álbio Ferreira da Costa,
representante dos Servidores Técnico-Administrativos Inativos. Não compareceram os
conselheiros:   Eduardo Grala da Cunha, Diretor da Faculdade de Arquitetura e Urbanismo;  Álvaro
Luiz Moreira Hypólito, Diretor da Faculdade de Educação;  Valéria Cristina Christello
Coimbra, Diretora da Faculdade de Enfermagem; Isabel Cristina Rosa Barros Rasia, Diretora do Centro
de Ciências Socio-Organizacionais; Lauer Alves Nunes dos Santos, representante dos Professores da
Classe E -Titulares; Ana da Rosa Bandeira, representante dos Professores da Classe C - Adjuntos; Laura
de Moraes Gomes, representante dos Professores da Classe B - Assistentes; André Machado Patella,
representante dos Professores da Classe B - Assistentes; Bruna da Rosa Curcio, representante dos
Coordenadores de Cursos de Pós-Graduação;  Camile Urban, representante dos Coordenadores de Cursos
de Graduação (Exatas);   Jacques Adolphe Gastão Reydams, representante Comunitário; Ana Carolina
Issler Ferreira Kessler, representante Comunitária; Sem representação, representante
Comunitário; Victor Hugo Santos de Oliveira, Tamara Flores Saldo, Renata Becker dos Santos, Luisa
Fanfa Barroso; Fabricio Sanches Medeiros, Juciara Silva Corrêa Fonseca e Leonardo Pinheiro de
Andrade, representantes discentes;  Sergio Eloir Teixeira Wotter, Carla Rosane Carret



Machado, Antonio Augusto da Silva Azambuja, Heloisa Helena Campelo Rodrigues da
Rocha, representantes dos Servidores Técnico-Administrativos.  Constatada a presença de quórum a
senhora presidente  iniciou a reunião cumprimentando a todos os conselheiros, pela participação na última
reunião do ano. Logo após passou à apreciação da participação da equipe da Secretaria dos Conselhos,
Chefia de Gabinete, Superintendentes, Coordenadores e relatores na discussão de pontos específicos, que
foi aprovada pelos conselheiros. De pronto deu as boas-vindas aos novos conselheiros: Coordenadores de
Pós-Graduação: Titular: Prof. José Rafael Bordin e Suplente: Prof. ª Suele Manjourany Silva Duro. Ato:
Portaria nº 4319, de 17 de novembro de 2023. Mandato: 26/11/2023 a 25/11/2025. Professores da Classe C
– Adjunto: Titular: Prof. Eduardo Merino e Suplente: Prof. Mateus Luz Levandowski. Ato: Portaria nº
4318, de 17 de novembro de 2023. Mandato: 16/11/2023 a 15/11/2025. Dando sequência à sua introdução,
disse que gostaria de fazer, de modo particular e pessoal, um agradecimento ao Conselho Superior, tendo
em vista que na última reunião, precisara se ausentar, tendo como motivo de sua ausência havia sido em
função do falecimento de seu pai. Esse fato foi comunicado pela mesa , o que muito agradecia. Naquela
ocasião o Conselho Superior deliberara enviar voto de pesar o que gostaria de agradecer a todas as pessoas
que haviam se envolvido nesta ação, pois para ela havia sido muito bonito receber o ofício a partir do
Conselho Superior. Disse que gostaria mais uma vez de exaltar seu pai, que foi um grande exemplo de
liderança, de competência e de lealdade a todos que o cercavam. Para ela isso era fundamental que tivesse
este norte na vida e e esse exemplo único que ficava marcado para ela na sua vida, na sua trajetória e na
sua história. Agradeceu muito a todos, por terem lembrado e por terem feito este voto. A seguir, passou
ao Item 1. APRECIAÇÃO DA PAUTA.  Disse que as reuniões têm sido convocadas com antecedência de
uma semana e os processos que seriam tratados têm sido disponibilizados no bloco também com
antecedência. Leu a pauta, que foi aprovada. De pronto passou à análise do Item 02 – APRECIAÇÃO
DA ATA 08/2023 (2439704). A senhora presidente relatou que a ata foi enviada a todos os conselheiros em
anexo a convocação para apreciação; não recebemos considerações a serem analisadas no documento. Sem
manifestações por parte dos conselheiros, a Ata foi colocada em regime de votação, a qual foi aprovada,
por unanimidade. Logo a seguir, passou à análise do Item 03 – RECOMPOSIÇÃO DA COMISSÃO DE
ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS. A senhora presidente explicou que a Comissão era formada pelo Prof.
Fabrício Pereira Härter, pela Assist. Adm. Mara Beatriz Nunes Gomes e pelo Acad. Fabrício Sanches
Medeiros, constantes na Portaria nº 804, de dezoito de março de dois mil e vinte e três. Com a saída do
Prof. Fabrício do Conselho, seria necessário fazer a recomposição, substituindo seu nome por outro
conselheiro. Foi sugerido o nome da Profª Isabel Cristina Rosa Barros Rasia (presidente). Colocada a
sugestão em regime de vitação, esta foi aprovada, por unanimidade. Item 04 – APRECIAÇÃO DA
SOLICITAÇÃO DE INDICAÇÃO PARA SUPLENTE DE VAGA PARA A CATEGORIA TÉCNICO-
ADMINISTRATIVO, JUNTO À CPA - PROCESSO Nº 23110.037430/2023-30. A senhora presidente fez
o relato da solicitação, pois a titular da categoria de Técnico-Administrativo, Tatiana Nunes Diesel, da
PROPLAN, havia ficado sem suplente. Leu o Art. 14 onde cita que, em caso de não-preenchimento das
vagas por não inscrição de interessado(a)s, no prazo referido no Edital de Eleição, o CONSUN, a seu
critério, nomearia os membros faltantes. Ficou definido que seria indicado o nome do servidor Fabiano
Domingues Malheiro, que foi aprovado por unanimidade. Item 05 – APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE
ALTERAÇÃO NA REDAÇÃO DO ART. 47 DA RESOLUÇÃO QUE ESTABELECE NORMAS
REGULAMENTADORAS DA RELAÇÃO ENTRE A UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS
(UFPEL) E AS FUNDAÇÕES DE APOIO - PROCESSO Nº 23110.013097/2023-73. A senhora presidente
leu a sugestão indicada: DE: Parágrafo único - Os(as) bolsistas com contrato vigente na data de publicação
desta Resolução permanecerão recebendo o valor contratualmente fixado até o final da vigência do
instrumento. PARA: Parágrafo único - Os(as) bolsistas com contrato vigente da data da publicação dessa
resolução poderão ter seus valores atualizados de acordo com os novos termos dessa resolução, sendo
necessário para isso celebração de novos instrumentos com a fundação de apoio. O Conselho aprovou a
alteração do parágrafo único do Art. 47 da Resolução CONSUN 107/2023 que estabelece Normas
Regulamentadoras da Relação entre a Universidade Federal de Pelotas (UFPel) e as Fundações de Apoio,
conforme solicitado no Memorando 16 (2442674). Passou a palavra para o conselheiro Daniel, que leu o
parecer da CLN, favorável à alteração. Colocada em regime de votação, a solicitação foi aprovada, por
unanimidade. Item 06 – APRECIAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE CRIAÇÃO DE UM NOVO CURSO DE
ESPECIALIZAÇÃO EM GRÁFICA DIGITAL, NA MODALIDADE À DISTÂNCIA - PROCESSO Nº  
23110.016559/2023-12. A senhora presidente relatou que o COCEPE havia aprovado no dia vinte e um de
setembro e encaminhara para aprovação do CONSUN. Concedeu a palavra ao conselheiro Daniel, para que
lesse o parecer da CLN, favorável à criação. Colocada em regime de votação, o Conselho aprovou
a  solicitação de criação de um novo curso de Especialização em Gráfica Digital, na modalidade à
distância. Item 07 – APRECIAÇÃO DA ATUALIZAÇÃO DA CONDIÇÃO DE ASSOCIADO



INSTITUCIONAL NO QUADRO DA ANDIFES - PROCESSO Nº  23110.035198/2023-03. A senhora
presidente leu o documento recebido da ANDIFES: Em atenção ao Of. Circ. Andifes 011/2023, a Andifes
informa que a redação final do Estatuto da Andifes foi homologada na CXCI Reunião Ordinária do seu
Conselho Pleno. Segundo o artigo 34 do Estatuto da Andifes, há a necessidade de envio de “documento
comprobatório de aprovação pelo Conselho Universitário ou Colegiado Máximo da respectiva Instituição,
da inclusão como Sócio Institucional no quadro associativo da Andifes”, cujo prazo se encerrará em 8 de
dezembro de 2023. Sem manifestações por parte dos conselheiros, o assunto foi colocado em regime de
votação e o Conselho, considerando o Of. Circ. Andifes 011/2023 (2331270), aprovou a inclusão da
Universidade Federal de Pelotas como Sócio Institucional no quadro associativo da Associação Nacional
dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior - ANDIFES. Item 08 – APRECIAÇÃO DA
SOLICITAÇÃO DE OUTORGA DE TÍTULO HONORÍFICO DE DR. HONORIS CAUSA AO
SR. CESAR GOMES VICTORA  - PROCESSO Nº 23110.046769/2023-27. A senhora presidente leu o
Memorando nº 99/2023 do GR/Reitoria, com a proposta: "Prezados Conselheiros do Conselho
Universitário (CONSUN) e do Conselho Diretor (CONDIR) da Universidade Federal de Pelotas
(UFPel). É com grande honra e entusiasmo que apresentamos o presente memorial em apoio à concessão
do título honorífico de Doutor Honoris Causa ao Professor Cesar Gomes Victora. Sua carreira excepcional
e contribuições notáveis à ciência e à saúde pública fazem dele um candidato extraordinário para receber
essa distinção. Trajetória Acadêmica e Reconhecimento Nacional: O Prof. Cesar Gomes Victora, nascido
em 28 de março de 1952, iniciou sua jornada acadêmica ao ingressar na Universidade Federal de Pelotas
em 1977 após graduar-se em Medicina pela Universidade Federal do Rio Grande do Sul. Desde então, sua
carreira tem sido marcada por uma dedicação incansável à pesquisa em epidemiologia, saúde materno-
infantil e equidade em saúde. O reconhecimento nacional de suas contribuições culminou na premiação da
35ª edição do Prêmio Almirante Álvaro Alberto para a Ciência e Tecnologia, concedido pelo CNPq e
Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações, em parceria com a Marinha do Brasil. Este prestigioso
prêmio, recebido em 2023, reflete o impacto significativo do trabalho do Prof. Victora na promoção do
avanço da ciência e tecnologia, especialmente na área de Ciências da Vida. Contribuições Científicas e
Impacto na Saúde Global: As contribuições científicas do Prof. Cesar Victora abrangem diversas áreas,
desde a importância do aleitamento materno exclusivo para a saúde infantil até a influência crítica da
nutrição nos primeiros mil dias de vida. Seus estudos de coortes de nascimentos em Pelotas, conduzidos ao
longo de décadas, resultaram em descobertas fundamentais que impactaram políticas públicas em mais de
140 países. O Prof. Cesar Victora é reconhecido mundialmente por seus estudos sobre desigualdades em
saúde materna e infantil, liderando o Centro Internacional de Equidade em Saúde da UFPel. Seus mais de
800 artigos publicados, com mais de 70 mil citações, atestam a relevância de suas pesquisas no cenário
global da saúde. Liderança Acadêmica e Reconhecimento Internacional: Além de suas realizações
acadêmicas, o Prof. Cesar Victora desempenhou um papel fundamental no desenvolvimento da pesquisa
em epidemiologia na UFPel. Co-fundador do Programa de Pós-Graduação em Epidemiologia em 1991, seu
legado perdura através dos estudantes que orientou, alguns dos quais foram laureados com o Prêmio
CAPES de Teses.Sua atuação em comitês internacionais, incluindo para a Organização Mundial da Saúde
(OMS) e Unicef, destaca sua liderança e comprometimento com a promoção da saúde global. Receber o
Canada Gairdner Global Health Award em 2017 e o Prêmio Global de Pesquisa Pediátrica em 2011 são
testemunhos adicionais de seu prestígio internacional.Reconhecimento Nacional e Internacional: O Prof.
Cesar Victora recebeu diversas honrarias, como o Prêmio Conrado Wessel de Medicina em 2005, o Prêmio
Scopus/CAPES por produtividade científica em 2006, e foi eleito para a Academia Brasileira de Ciências.
Sua inclusão anual na lista de Pesquisadores Altamente Citados pela Clarivate/Web of Science é um
reflexo contínuo de seu impacto duradouro na comunidade científica. Sua dedicação à pesquisa e ao
avanço da saúde pública também foi reconhecida pelo Prêmio Almirante Álvaro Alberto e pela medalha de
Grã-Cruz da Ordem Nacional do Mérito Científico, conferida pelo Presidente da
República. Conclusão: Em vista dessas realizações notáveis e do impacto duradouro do Prof. Cesar Gomes
Victora na ciência, saúde global e na formação de novos pesquisadores, solicitamos respeitosamente que os
membros dos ilustres Conselhos considerem a concessão do título honorífico de Doutor Honoris Causa a
este eminente acadêmico, cujo legado é verdadeiramente digno de reconhecimento e celebração". Solicitou
ao conselheiro Daniel ler o parecer da CLN, favorável à concessão. Aconteceram diversas manifestações
favoráveis em relação ao assunto. Finalmente, colocada em regime de votação, a solicitação foi aprovada,
por unanimidade. A senhora presidente comentou de sua enorme felicidade em concederem esta titulação
ao Prof. Cesar, que já era Dr. Honoris Causa pela UFRGS. Item 09 – APRESENTAÇÃO
DO RELATÓRIO FINAL PRODUZIDO PELA CMVJ-UFPEL E ENCAMINHAMENTOS - PROCESSO
Nº 23110.035867/2023-39. A senhora presidente relatou que havia recebido um memorando da Comissão
que havia sido constituída pelo Gabinete da Reitoria, chamada de Comissão de Implementação de Medidas



de Memória, Verdade e Justiça, na Universidade. Agradeceu especialmente à Comissão, sendo esta mista,
composta por docentes, discentes, técnico(a)s- administrativo(a)s  da Universidade Federal de Pelotas e
também membros externos à nossa Universidade, como o Prof. Renato Dela Véchia, professor da
Universidade Católica de Pelotas, presente na reunião. Agradeceu muito a liderança do Prof. Gallo, na
condução deste processo, Prof.ª Alessandra, que esteve desde o início. Entendia que era importante que
fizesse um breve relato sobre a Comissão e o porquê de sua continuação.  Apresentou o Relatório e relatou
a Portaria de Pessoal nº 1555/UFPel, de nove de maio de dois mil e vinte e três, de criação da Comissão
para Implementação de Medida de Memória, Verdade e Justiça na UFPel. A seguir, chamou os membros da
Comissão, para fazerem alguma explanação sobre o Relatório. O Por. Gallo esclareceu detalhes sobre o
trabalho e o porquê da Comissão ter sido constituída em maio e os objetivos. Um deles era ver a motivação
da concessão dos títulos ao General Médici e ao Ministro Jarbas Passarinho. Disse que se detiveram em
três níveis.  Depois de mais alguns esclarecimentos, agradeceu à Reitoria, pois em outras Gestões esse
trabalho não havia sido realizado. Era com bastante orgulho e uma chance histórica de discutirem
pedagogicamente o que acontecera. Comentou que o Relatório recomendava a revogação dos títulos ao
Ex-Presidente Emílio G. Médici e ao Ministro Jarbas Passarinho. Informou que outras IFES já haviam
realizado esta revogação. Ressaltou que a Comissão não recomendava o fato porque outras Instituições
haviam feito, mas porque a UFPel deveria defender a Democracia. Estávamos discutindo os valores que
queremos restabelecer na nossa Instituição. Agradeceu a parceria dos colegas e ao Conselho. A senhora
presidente agradeceu a toda a Comissão. Disse que esta cassação seria o passo inicial e que teríamos outras
ações. A partir deste momento, aconteceram várias manifestações por parte dos conselheiros. Muitas
contribuições importantes aconteceram nestas falas. Finalmente, colocado em regime de
votação, o Conselho aprovou, por unanimidade, o  Relatório Final produzido pela CMVJ-UFPel
e deliberou que  a Comissão já estruturada redija uma proposta de Resolução, com intuito de cassação dos
títulos honoríficos de Emílio Garrastazu Médici e Jarbas Passarinho, para ser trazida na próxima reunião
do Conselho. Item 10 –  INFORMES. 1) SIIEPE (Semana Integrada de Inovação, Ensino, Pesquisa e
Extensão). A conselheira Ursula falou do sucesso da IXª SIIEPE, com recorde de inscrições, que contou
com quase 11.000 inscritos, tendo um aumento de 43% nos trabalhos inscritos, principalmente em Pós-
Graduação Falou do orgulho da participação efetiva dos alunos e técnicos.  Destacou a importância de um
evento gratuito, para possibilitar a participação da Comunidade. 2)  PAVE (Programa de Avaliação da Vida
Escolar). A conselheira Ursula relatou, ainda, o aumento da participação no PAVE, com o aumento de
inscrições, devido o trabalho de divulgação, realizado pela Pró-Reitoria de Ensino. Deu parabéns a todos
que têm realizado este trabalho. 3) Membros da Academia Brasileira de Ciências. A senhora presidente
comentou que a UFPel teria membros na Academia Brasileira de Ciências (ABC). No dia anterior tiveram
a notícia de que teríamos mais um membro titular da ABC. Atualmente tínhamos o Prof. Odir Delagostin,
pela área de Ciências Biológicas, o Prof. Cesar Victora, pela área da Saúde, o Prof. Fernando Barros, pela
área da Saúde e, conforme divulgado no dia anterior, teremos também o Prof. Antônio Oliveira, pela área
agrícola. Além disso, temos ainda como membros afilhados da ABC, a partir de cada região do país, são
eleitos cinco membros afilhados a cada ano. Temos, desde dois mil e vinte e dois, sempre duas pessoas da
UFPel, indicados pela Academia. No último encontro ocorrida na ABC, neste ano de dois mil e vinte e três,
esse número significou dez por cento das pessoas presentes. Os membros afiliados em atividade. A nossa
Universidade tem uma representatividade muito grande, o que nos traz um indicativo que fazemos ciência
de qualidade e pesquisa de qualidade. Temos como membros, atualmente, a Prof.ª Fabiana Seixas, da área
de Ciências Biomédicas, Prof.ª Márcia Mesko, na área de Ciências Químicas, a Prof.ª Luciele Savegnago,
na área de Ciências Biológicas, o Prof. Vinícius Farias Campos, na área de Ciências Biológicas, o Prof.
José Rafael Bordin, na área de Ciências Físicas, a Prof.ª Ethel Antunes Vilemann, na área de Ciências
Biológicas, o Prof. Marcos Brito Corrêa, na área de Ciências da Saúde e a partir de 2024, teremos também,
conforme divulgado no dia anterior, a Prof.ª Cristiane Luchese, na área de Ciências Biológicas  e a Prof.ª
Luciana Tovo Rodrigues, na área de Ciências da Saúde. Compartilhava esta notícia com um enorme
orgulho, e disse que já tivemos como professores Associados os professores Diego Alves, da
Química, Pedro Hallal, Ciências da Saúde e Tiago Collares, Ciências Biomédicas. Temos  muito orgulho
de que a nossa Universidade se destaque cada vez mais, ocupando estes espaços, e sabermos, em
particular, de ter mais duas mulheres representando nossa Universidade, pois para ela era muito
significativo e importante  sabermos que estamos produzindo ciência e as mulheres estão ocupando os
devidos lugares e espaços. 4) Água do Campus Capão do Leão. A senhora presidente disse que tiveram um
marco histórico na UFPel, se revelando nesta última semana, pois a água para o Capão do Leão passou a
ser fornecida pela  CORSAN, desde a última quarta-feira, dia vinte e nove de novembro. Foi divulgada
notícia na página da Universidade, que o abastecimento de água no Campus Capão do Leão é fruto de
contestações desde o início das atividades da Faculdade de Agronomia Eliseu Maciel, na década de 1940.



Era uma demanda bastante antiga da comunidade do Campus e que agora haviam conseguido sanar.  Disse
que muitas iniciativas haviam sido implementadas ao longo dos anos para qualificar o abastecimento,
como a definição do tratamento a partir da nossa Agência da Lagoa Mirim. Relatou que neste ano havia se
reunido com o Governador do Estado, que nos apoiou nesta concretização, através da finalização da ETA e
posterior ligação da rede da UFPel com o serviço de abastecimento. Localmente também buscara apoio
do Superintendente regional da CORSAN, Mario Silva e do responsável pela unidade.  Agradeceu
principalmente aos Diretores das Unidades Acadêmicas do Campus Capão do Leão que também haviam
trabalhado para que isso ocorresse esta conquista. 5) Início obras do ambulatório. A senhora presidente
relatou que havia sido dado o pontapé inicial para a construção da sede própria do HE da Universidade
Federal de Pelotas. Esse pontapé foi a partir da execução da obra dos Ambulatórios da Faculdade de
Medicina, o que vai possibilitar a realocação e demolição do paliteiro, para a construção do prédio do
hospital.  Havíamos recebido o aporte inicial na ordem de dois milhões de reais, envolvendo EBSERH  e
também emenda do Deputado Daniel, para que nós pudéssemos fazer a qualificação dos espaços, que
depois ficarão para uso da Faculdade de Medicina. São espaços qualificados e importantes para nossa
Universidade, com recursos externos à Instituição. Mais uma demanda histórica e ela, particularmente, se
sentia orgulhosa de trazer o assunto, pois por muitas vezes ouvira que este trabalho jamais sairia do papel e
este hospital já havia sido sonhado, almejado e buscado por muitas pessoas, como de fato, muitas pessoas
se envolveram na história, para que conseguíssemos atingir esta grande conquista e poderiam agora tirar
este enorme sonho, da Universidade, do papel e poderiam ficar muito orgulhosos disso. 6) Dirceu
convidou para na próxima sexta-feira às dez horas e trinta minutos no Salão Nobre a atividade solene de
comemoração dos cento e quarenta anos da FAEM, que iniciou suas atividades em 1883. Haveria também
inauguração do Espaço de Convivência no espaço, onde anteriormente situava-se a Biblioteca das Ciências
Agrárias. 7) Convite para mostra de cursos na ESEF, no dia seguinte, para que alunos do ensino médio
conhecessem os cursos da Universidade, para fazerem suas escolhas. 8) Reunião do COPROPI (Colégio
dos Pró-Reitores de Pesquisa e Pós-Graduação), vinculado à ANDIFES. Este Colégio no momento estava
sob a presidência do Prof. Flavio Demarco e, em função disso, conseguiu que a reunião fosse realizada na
nossa Universidade, entre terça e sexta-feira. Teriam representação do MEC, a Presidente da CAPES, o
Coordenador de Relações Internacionais da CAPES , a Prof.ª Istamante, que também estaria presente, e a
Tania Mara do MEC, que trabalha na área de orçamentos, assim como o Prata da Casa, Prof. Odir
Delagostin, entre outros nomes importantes que estariam participando da reunião, abrilhantando o
evento. 9) O Prof. Merino relatou o evento realizado, Escola do Curso de Fisioterapia, na antiga sede da
AABB, que atualmente sedia o Centro de Esportes, Saúde e Cultura. Disse que lembrava do momento de
criação do curso, em meio a muitas dificuldades e que agora estavam tendo uma nova realidade, tanto na
ocupação daquele espaço, quanto na oferta do serviço para a população. Solicitou que ficasse registrado
para a história da ESEF. Sem mais manifestações, a senhora presidente agradeceu a presença de todos na
reunião e desejou um bom resto de semana, encerrando a reunião às dez horas e quarenta e cinco minutos
e eu, Roseméri Gomes Gonçalves, redigi e lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, será igualmente
assinada eletronicamente pela senhora presidente.

Documento assinado eletronicamente por ROSEMERI GOMES GONCALVES, Secretária, Conselho
Coordenador do Ensino, da Pesquisa e da Extensão, em 08/03/2024, às 18:42, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de
2020.
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de 13 de novembro de 2020.
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